
   
  
  
 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
   
 
 

 
 

 
 

Amplifier  
notre action,  
une exigence... 
 

Voilà un peu plus de 5 mois que j’ai 
été élu président de notre association. 
L’audit conduit fin 2007 à la demande de 
Christian Ollivry m’avait déjà  permis 
d’apprécier la capacité des Amis de 
l’Avenir à « passer des mots aux 
actes », face à la situation de crise du 
logement décrite par Patrick Doutreligne 
lors de sa conférence à Antony en mai 
dernier. 

 
Au fil des nombreuses actions 

conduites par les AA, je prends la 
dimension d’une association vivante et 
chaleureuse, riche en personnalités et 
compétences bénévoles, variées et 
complémentaires.  

 
Etre à la hauteur de notre vocation, 

c’est-à-dire « lutter contre les exclusions 
de personnes ou familles en les aidant, 
grâce à un accompagnement adapté,  à 
définir et vivre un projet  leur permettant 
d’abord d’accéder à une véritable 
autonomie , ensuite de  retrouver un 
logement pérenne » nécessite une 
coopération rapprochée entre nous 
(depuis les accompagnateurs… jusqu’aux 
spécialistes de l’immobilier,), mais aussi 
avec les responsables du social et du 
logement, (en mairie, au conseil 
général…), et plus généralement avec 
les associations locales que nous 
retrouverons au Forum de novembre.  

 
La convention de partenariat que 

nous avons signée le 26 juin dernier 
avec Habitat et Humanisme nous ouvre 
le champ de nouvelles opportunités. 
Nous bénéficions désormais du support 
d’un mouvement d’ampleur nationale  
qui a acquis, au fil de ses réalisations 
exemplaires, un droit d’interpellation vis-
à-vis de l’opinion publique et des 
pouvoirs publics.  

 
Tant que notre société engendrera 

des logiques d’exclusion de personnes 
et de familles, nous n’avons aujourd’hui 
pas d’autre choix que d’oser amplifier 
notre action localement, même si c’est 
exigeant. 

 

François Boneu 
 

Pour les associations antoniennes 
engagées depuis des lustres dans 
l’action militante, ce fut une surprise de 
taille que d’apprendre, par la Mairie, le 
7 avril dernier, qu’un grand forum 
placé sous le signe de la solidarité se 
tiendrait au cœur de notre ville dès 
avant la fin de l’année. Mais pour 
nous, le fait que Christian Ollivry, notre 
ancien président, inaugure de la sorte 
ses fonctions de « Conseiller Délégué 
au logement solidaire, à la réinsertion 
et à la lutte contre les exclusions »  
n’était pas pour nous surprendre !  

 
Si l’on ajoute que le sujet du 

logement était retenu pour figurer, 
cette année, au cœur de l’événement, 
il est clair que les Amis de l’Avenir, 
désormais partenaires à part entière  
d’Habitat et Humanisme, ne 
pouvaient faire autrement que de 
s’engager à fond dans la réussite de 
l’opération.  Au demeurant, notre AG 
de mai dernier a ratifié cet 
engagement, tout en prenant acte, de 
ce fait, du report à 2009 de notre 
prochaine campagne « Une clé pour 
les mal-logés ». 

Le Bulletin Municipal de ce mois 
présente l’ensemble du programme de 
ce forum, avec la liste complète des 
partenaires qui s’y retrouveront.  

 
Pour leur part, les Amis de 

l’Avenir tiendront tout d’abord un 
vaste stand aux couleurs d’Habitat et 
Humanisme. Le public antonien y 
trouvera toute l’information nécessaire 
sur notre action au quotidien, sur nos 
projets, et sur les produits d’épargne 
solidaire proposés par notre grand 
partenaire. 

 
En second lieu, et en coopération 

avec le Secours Populaire, les 
Femmes  Relais et le Point Information 
Médiation d’Antony, nous animerons 
sur l’ensemble du site un parcours 
original d’éveil et d’approche des 
problèmes du logement. 

 
Beaucoup d’entre nous ont déjà 

leur place assignée dans le dispositif. 
Pour tous les autres, un seul 
message : soyez tous au rendez-
vous !  

Et, par avance, un grand merci. 
François Lebouteux 

 

Antony, 12-13-14-15 novembre 
pourquoi nous y serons 

 Conseil d’Administration 2008 
 

Personnes physiques: F.Boneu, R.Poutiers, F.Lebouteux, A.Giraud, F.Rénier, D.Anorga, G.Chantelot, G-E. 
Bagouin, J.L.Bermond E.Bertrand, A.Debatty, O.Dedeystère, B.Hercberg, G.Le Menn, D.Moulin, C.Ollivry, M.Peigné.
Personnes morales: Secours catholique : P.Ravant, assoc° St Raphaël : G.Sarrazin, assoc° Antraide : R.Rapalino, 
assoc° AREA : A.Stromboni, Habitat et Humanisme : F.Robert. 

n°11  Éditorial Lettre d’information novembre 2008 
Association « Les Amis de l’Avenir », partenaire d’Habitat et Humanisme

http://amisdelavenir.free.fr 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Le mouvement Habitat et Humanisme milite pour un triple projet : 

 

F un habitat pour tous, à la fois un toit, mais aussi un lieu de vie, de rencontres et d’échanges. 
 

F une ville à visage humain dans laquelle des personnes d’origines et de milieux différents cohabitent en 
harmonie. 

 

F une économie de partage, créatrice d’échanges, de liens sociaux, dans laquelle l’homme retrouve sa 
primauté. 

 

La raison d’être des Amis de l’Avenir recoupe complètement cette ambition de contribuer à une société plus 
juste, qui fait sa place à chacun et lui permet de déployer ses talents, ses richesses. 
 
Les Amis de l’Avenir sont en lien déjà depuis quelques années avec Habitat et Humanisme. La Maison de 
l’Avenir, au 151 avenue du Général de Gaulle, ainsi que le projet de résidence sociale  avenue Léon Blum sont 
des projets portés par la Société Foncière d’Habitat et Humanisme.  
 
La convention de partenariat que nous avons signée en juin dernier  avec Habitat et Humanisme Ile-de-France 
va plus loin. Il s’agit d’unir nos efforts pour un développement local plus efficace dans l’accompagnement et 
l’insertion par le logement en convenant de : 

- développer ensemble la compétence locale d’accompagnement et d’insertion, 
- bénéficier de la compétence nationale et régionale du mouvement Habitat et Humanisme en matière 

d’immobilier, de gestion locative, d’épargne solidaire et de communication. 
 

 la suite du texte ci-contre page 3 
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Après la conférence  

de Patrick Doutreligne :  
Délégué Général de la Fondation Abbé Pierre 

 
C’était le 19 mai dernier, au grand auditorium du 

Conservatoire Municipal. Une salle comble, le Maire 
et des élus de tous bords, un public très attentif. Mais 
c’était la suite, aussi, de notre participation, trois mois 
plus tôt, à la nuit de la Solidarité, Place de la 
République, en coude à coude avec nos amis 
d’Habitat et Humanisme.  
Et – Faut-il le souligner ? – l’affirmation d’un 
engagement nouveau sur la ville d’Antony. 

Engagement partagé puisque nous étions six 
associations à patronner cette conférence : les Amis 
de l’Avenir (à l’initiative de l’opération), mais aussi le 
Secours Catholique, le Secours Populaire Français, la 
Ligue des Droits de l’Homme, le groupe Vie Nouvelle 
de la vallée de la Bièvre, et Saint-Raphaël, et sept 
autres encore pour dialoguer avec le public à la sortie. 

« Et vous ne pouvez savoir, nous confiait le 
conférencier en regagnant le RER, combien cette 
dynamique inter-associative est à mes yeux 
porteuse d’avenir ! » 

À nous maintenant de justifier cette confiance. Les 
mois qui viennent seront sans doute déterminants, 
s’agissant des orientations de la Ville en matière de 
logement social, et singulièrement, d’attention aux plus 
démunis. C’est ensemble qu’il nous faut maintenant 
relever trois défis. 

Le premier : se tenir en veille permanente, s’agissant 
des positions nationales défendues par la plateforme 
des associations unies dont Habitat et Humanisme fait 
partie. Notre site – comme ce bulletin – continuera à 
s’en faire l’écho. 

Le deuxième : arriver à mettre en place un véritable 
observatoire du logement social au niveau de notre 
ville. Pour ce faire, obtenir de la Mairie et du 
Département une visibilité réelle de la situation 
antonienne, la production régulière de chiffres précis en 
termes d’objectifs et en termes de résultats, et la 
transparence la meilleure en matière d’attributions dans 
le parc social. 

Le troisième : nous mobiliser nous-mêmes, chacun 
dans sa sphère d’influence, et à l’abri de toute 
récupération politique, pour amener le plus grand 
nombre de nos concitoyens à comprendre la pertinence 
de notre action et à nous apporter leur concours.  

 

3 MILLIONS DE MAL-LOGES, 100 000 SANS ABRI… PASSER DES MOTS AUX ACTES ! 
 

Concrètement, être partenaire d’Habitat et Humanisme, ça change quoi ?... 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

F Henri Héliot prend en charge le développement immobilier sur Antony, en relation avec l’équipe d’Habitat 
et Humanisme Ile-de-France et la Société Foncière basée à Lyon. 

 

F Dominique Moulin assure localement, en relation avec l’équipe parisienne de notre partenaire,  le 
développement des produits d’épargne solidaire. 

F Guy Chantelot est responsable des relations concernant la gestion locative avec l’Agence Immobilière à 
Vocation Sociale d’Ile-de-France d’Habitat et Humanisme (AIVS). 

 

F et François Lebouteux apporte son expertise communication au mouvement Habitat et Humanisme sur le 
sud de la région Ile-de-France.  

 
Il a été décidé qu’un groupe de pilotage réunissant des représentants des Amis de l’Avenir et d’Habitat et 

Humanisme Ile-de-France serait en charge de suivre la concrétisation de ce partenariat et se réunirait tous les 6 
mois. Une première réunion s’est tenue le 17 septembre à Montreuil, siège d’Habitat et Humanisme Ile-de-_ 
France. Le bilan est prometteur : en matière d’accompagnement (formation, recrutement à terme d’un travailleur 
social, etc.), d’immobilier (activation du projet Léon Blum, nouvelles acquisitions de logements, etc.), d’épargne 
solidaire (mise en synergie des efforts), et de communication (actions conjointes, nouveau logo des Amis de 
l’Avenir, etc.). 

 
Voilà : partenaires d’Habitat et Humanisme de façon pérenne, les Amis de l’Avenir disposent maintenant de 

tous les atouts en mains pour amplifier leur action sur Antony. 
François Boneu 
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Le  
 
 

La mission d’Henri Héliot est de détecter les opportunités en 
mobilisant les réseaux qu'il connaît : Antonien depuis 40 ans, il a été 
conseiller municipal chargé de l'urbanisme pendant de nombreuses 
années : il est donc particulièrement bien placé pour effectuer ce travail 
de repérage. 
 
Plusieurs formules peuvent être mises en oeuvre : 

- Les plus classiques sont l'acquisition de logements ou la 
construction de logements. Habitat et Humanisme, par 
l'intermédiaire de sa Foncière, sait rassembler les financements et 
les subventions et gérer la construction ou la gestion d'un 
patrimoine immobilier. Concrètement, aujourd'hui, Habitat et 
Humanisme intervient dans la construction de la résidence sociale 
de l’avenue Léon Blum. 
- D’autres formules sont possibles ; mais leur mise en oeuvre 
suppose un partenariat avec les collectivités locales ( ville ou 
département ). Elles pourraient s' appuyer sur le droit de 
préemption de la ville en vue de réaliser des logements sociaux 
avec accompagnement social ou encore sur la possibilité donnée à 
un propriétaire privé de louer son appartement comme logement 
social avec loyer ajusté , garanties et avantage fiscal (Loi Borloo). 

 
 
Nous vous avons annoncé il y a 
peu de temps la bonne nouvelle 
du démarrage du chantier de la 
résidence sociale, avenue Léon 
Blum. A cette occasion, nous vous 
avons sollicité pour une campagne 
exceptionnelle de dons.  
N’oubliez pas d’apporter votre 
pierre à l’édifice ! 

Merci de votre geste et de votre 
appui. 

Le Conseil d’Administration 

 
C’est la conclusion qu’a tirée Rémy Poutiers après avoir accueilli le 10 septembre dernier, à la demande 

d’Antoine Loyer, curé de Saint Saturnin, 40 Japonais catholiques venus étudier ce qui se passe en France en 
termes d'action sociale et de vie associative, en vue d’une éventuelle transposition chez eux. Après avoir 
présenté notre association,  Rémy leur a fait visiter la Maison de l’Avenir, au 151. Nos visiteurs   furent  fort 
intéressés mais l’un d’eux a fait remarquer que chez eux, une telle transposition allait être difficile : la culture 
ambiante est en effet carrément hostile aux personnes non intégrées. Quant aux services gouvernementaux, 
ils sont, paraît-il,  à mille lieux d'une collaboration avec quelque association que ce soit .  

Le défi d’Henri Héliot : 
accroître le nombre de logements  
mis à disposition des Amis de l'Avenir. 

25.000 € 
à trouver ! 

Apportetez 

Nos amis japonais ont du « sushi » à se faire ! 
 

…Au titre de la convention  signée avec Habitat et Humanisme: 
 



 

J’adhère (je réitère mon adhésion) à l’Association « Les Amis de l’Avenir » 

et  je  verse ma cotisation de 20 € pour l’année …………….. 

Je fais don de ………….€ 

Ci-joint le montant total de ma contribution : ……….…… € 

De ce fait je serai abonné à la Lettre de l’Avenir. Un reçu fiscal me sera adressé,          
me permettant de bénéficier des réductions d’impôts liées à ce type de versements.  

Nom …………………………………….… Prénom ……….……..….….……..……. 

Adresse …………………………………………………………………….…….…….. 

CP- Ville …………………… Téléphone(s) ……………………………………....… 

E-mail …………………………………………@………………………………..…….. 

     Je m’oppose à ce que l’Association communique ces renseignements à quiconque.     

Témoignage d’une de nos 
anciennes résidentes. 

 
ou comment logement décent et accompagnement peuvent devenir, avec l’aide 
des AA, les clefs d’une réinsertion réussie. 
 

« A la suite de ma séparation, je me suis retrouvée il y a un an et deux mois, 
seule avec mes deux enfants de 9 et 1 an, dans une chambre au sous sol, 
humide, que je ne pouvais payer, n’ayant pas d’emploi. Seul point positif : mon 
bébé était inscrit à la crèche.    

Les Assistantes sociales que j’ai appelées au secours m’ont présentée aux 
« Amis de l’Avenir » et j’ai pu très vite entrer dans un grand studio, bien équipé, 
et surtout propre et ensoleillé. 

Peu après notre prise de contact, Catherine  mon accompagnatrice, m’a, 
orientée vers l’AREA où j’ai pu réactualiser et perfectionner mon C.V. (le bac 
était mon seul diplôme) puis commencer une recherche d’emploi rationnelle. En 
outre, Catherine m’a prêté un ordinateur. Avec elle, j’ai eu une bonne et confiante 
relation ; elle a toujours été à l’écoute, de bon conseil, et m’a aussi accompagnée 
quelquefois en voiture pour des démarches difficiles ou lointaines.  

Au bout de trois mois, j’ai obtenu un emploi d’ EVS (aide à la vie scolaire) en 
maternelle auquel je n’aurais sans doute pas pensé toute seule : une expérience 
enrichissante. J’ai eu un moment d’angoisse en fin d’année scolaire pour le 
renouvellement de ce contrat, mais il est reconduit pour l’année prochaine.  

Enfin, bonne nouvelle, le Service Logement me propose un appartement 
définitif (F3) pour la rentrée 2008 : je suis heureuse comme tout et maintenant 
j’ai vraiment retrouvé confiance dans l’avenir. ! Je marquerai cette année d’une 
pierre blanche,elle a si vite passé,et tant de choses ont changé positivement ! » 

 

Bordereau à retourner, accompagné de votre versement, à l’adresse des Amis de l’Avenir. 

CONTRIBUTION 

                         Les Amis      
                  de l’Avenir   

 
151 av. du Général de Gaulle 

92160 ANTONY 

email :  amisdelavenir@free.fr 
  

http://amisdelavenir.free.fr 
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A la rencontre de Gary, 
maître de maison du 151 
 

Voici un peu plus d’un an que Gary, 
âgé de 27 ans, a pris ses fonctions de 
maître de maison. Son rôle est 
d’assurer le lien entre les résidents 
accueillis au 151 et l’association. « Un 
an, c’est vite passé » vous dira-t-il ! 
Les premiers liens se sont 
naturellement tissés avec les enfants, 
puis avec les adultes, pour la plupart 
déjà là à son arrivée. C’est au cours de 
discussions informelles et détendues 
qu’il s’efforce de redire à chacun la 
nécessité de respecter autrui comme le 
cadre de vie personnel et collectif. 
D’ailleurs, depuis son arrivée, Gary 
note et apprécie de grands 
changements parmi les accueillis. 
Certains déposent d’eux-mêmes leur 
loyer, d’autres organisent à leur 
initiative des barbecues pour les autres 
résidents. Parfois, il lui faut encore 
réclamer loyer et relevé de compteurs, 
rappeler à chacun des règles de vie en 
collectivité … mais il souligne « Je 
suis disponible, ce rôle ne m’est pas 
pesant ». D’ailleurs, les résidents ont 
son emploi du temps, et son numéro 
« pour le cas où » 

Enfin, sa participation à la réunion 
mensuelle des accompagnateurs est 
importante; elle l’aide au quotidien à 
rappeler les règles de vie collective 
tout en respectant la vie personnelle de 
chaque résident. 

Parallèlement, Gary poursuit sa 
formation d’infirmier; nous lui 
souhaitons donc bonne chance dans la 
poursuite de ses études comme dans 
ses relations professionnelles et 
fraternelles avec les habitants du 151. 
 

 plus de place pour les accompagnateurs. 
 
       Depuis un certain temps déjà  l’idée d’agrandir la minuscule salle de 
réunion des accompagnateurs, au sous-sol du 151, était dans l’air. Déjà petite 
cette pièce de 7 m2, contiguë à la réserve de mobilier, devenait en effet 
franchement insuffisante depuis que l’équipe d’accompagnateurs, est passée 
de 7 à 12 personnes et sans doute 12 ou 13 en 2009. 

Une solution a été trouvée cet été et les travaux sont bientôt achevés. Une fois 
abattus les murs entre la réserve, transférée dans un abri extérieur construit dans 
la cour, et la salle de réunion, celle-ci voit donc sa surface doubler, de 7 à 15 m2. 

Il faut bien cela pour permettre le bon déroulement des réunions 
mensuelles au cours desquelles les accompagnateurs échangent sur leur 
présence auprès des accompagnés, évoquent leurs problèmes, se forment en 
présence des coordinateurs. L’accompagnement est une dimension 
fondamentale de notre action et cet aménagement fait au 151 révèle la place 
que lui donnent les AA. 

Réaménagements au 151 :  

D’une chambre au sous-sol en 2007 
à un F3 définitif fin 2008. 
 


